
 

 

Reconnaissance de l’Etat de Catastrophe Naturelle 

Editorial 

 
La rentrée scolaire s’est bien 
passée. D’importants travaux ont 
été faits tant à l’école, dans la 
partie la plus ancienne, qu’à la 
Maison des Associations où va 
être transféré l’ALSH non seule-
ment les mercredis mais aussi le 
soir. La commune a sollicité et 
obtenu diverses subventions 
dans le cadre du Plan de relance 
dans le but d’améliorer l’accueil 
des enfants à l’école, à la cantine 
mais aussi sur les temps périsco-
laires. 

La commune doit en perma-
nence faire des choix par 
manque d’autonomie financière. 
Les capacités d’investissement, 
et même de fonctionnement sont 
bien différentes d‘une commune 
à l’autre. Au Congrès des Maires 
de Seine et Marne qui vient 
d’avoir lieu, les baisses de re-
cettes inquiètent. Les services 
offerts aux familles devront de 
plus en plus tendrent à l’équi-
libre comme cela est le cas dans 
le service de l’eau et de l’assai-

nissement. Quant à la voirie et 
aux espaces verts, sans pesti-
cides, avec deux, voire trois 
agents on ne peut obtenir le 
même résultat qu’avant, à moins 
d’augmenter plus les impôts. 

 

Monique BOURDIER 

 

Vaccination contre le COVID 
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La commune de Bouleurs a fait l’objet 

du premier arrêté pris par l’Etat en 

date du 30 juin, publié au Journal 

Officiel Nous avons été très réactifs, 

comme vous l’avez été en nous trans-

mettant vos photos et notre députée 

Patricia LEMOINE a également été 

très présente à nos côtés. 

Un déluge s’est abattu en très peu de 

temps sur des terres qui n’ont pas eu 

le temps d’absorber. Quelques mai-

sons ont été touchées principalement 

impasse de Laitre et  rue des roches. 

Des voiries ont été recouvertes de 

boue.  

La commune a fait intervenir une 

entreprise pour recreuser le fossé le 

long du chemin de Laitre et nettoyer 

toute la boue. Le constructeur du lo-

tissement s’est déplacé à notre de-

mande et doit ajouter un avaloir mais 

a constaté que la canalisation qui se 

jette dans le bassin de retenue était à 

moitié bouchée ; cette canalisation doit 

être nettoyée une fois par an par les co-

propriétaires. 

 

Un problème de drain agricole dans le 

champ au-dessus de la rue des roches a 

entraîné l’inondation de plusieurs mai-

(Suite page 5) 
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La campagne de vaccination continue 

au centre de Coulommiers. Des cré-

neaux de  

rendez-vous sont disponibles via docto-

lib : https://www.doctolib.fr/.../centre-de-

vaccination-covid...  

Il est notamment possible de prendre 

rendez-vous pour le rappel (3ème dose) 

pour les personnes ayant reçu leur se-

conde dose depuis au moins 6 mois. 

Sont concernées les personnes dans l’un 

des cas suivants :  

- Ayant 65 ans ou plus 

- Etant immunodéprimées (tous âges) 

- Etant à très haut risque face à la CO-

VID-19 ou présentant des pathologies 

facteurs de risque de forme grave 

- Ayant reçu le vaccin Janssen (tous 

âges) depuis 4 semaines ou plus 

 

Nous organiserons en Novembre 

(cela fera plus de 6 mois pour les pre-

miers groupes) de nouveau un accueil 

groupé à Coulommiers pour les per-

sonnes de plus de 65 ans, ce qui permet-

tra de nouveau du co-voiturage.  

Si vous êtes intéressé, inscrivez-

vous en Mairie. 

https://www.doctolib.fr/vaccination-covid-19/coulommiers/centre-de-vaccination-covid-19-de-coulommiers?fbclid=IwAR3IpC-dS8oNMsskF9KbToEMmc5444HbTtsKFyqaPz2jv92s93UK1g5_Pys
https://www.doctolib.fr/vaccination-covid-19/coulommiers/centre-de-vaccination-covid-19-de-coulommiers?fbclid=IwAR3IpC-dS8oNMsskF9KbToEMmc5444HbTtsKFyqaPz2jv92s93UK1g5_Pys
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L’école compte  186  élèves répartis en 8 classes : 75 dans trois classes maternelles et  119  élèves pour les  

cinq classes élémentaires. Le protocole sanitaire et la désinfection systématique tous les mercredis par un 

produit virucide n’ont pas empêché la fermeture temporaire de deux classes en raison de cas contact. 

 

La commune a commencé à installer le nouvel ALSH dans deux salles rénovées avec un matériel tout neuf. 

Ultérieurement, nous installerons les élémentaires dans la salle de dessin et peinture qui va être déplacée 

provisoirement dans l’annexe de la Maison des Associations, en attendant la construction du nouveau bâti-

ment. La commune a sollicité l’aide de la C.A.F. pour créer l’ALSH à la Maison des Associations et obtenu 

une aide à l’investissement d’un montant total de 44 669 € soit environ 60 % des dépenses prévues : 

 Aménagement des 

locaux (réparation 

toiture, peinture, éclai-

rage, menuiserie) 

 Mobilier 

 Matériel d’activités 

 Installation de jeux à 

l’extérieur 

 

Les commandes ont été 

échelonnées 

 

 



 

 

L’école (suite) : les services aux familles 
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La commune est obligée de rappeler aux familles qu’il 
n’est pas possible d’apporter de la nourriture à l’école 
pour le repas de midi. 
C’est l’application des règles d’hygiène HACCP. 
Le seul cas où la commune peut accepter, c’est le suivi 
d’un P.A.I. sur prescription médicale. 

Les PAI doivent cependant être contre-signés  
par le médecin scolaire chaque année 

 

Or, nous constatons que lorsque une famille oublie d’ins-
crire un enfant, elle donne à cet enfant un repas qui n’est 
pas conservé correctement. 

 D’une part, c’est interdit pour une question d’hy-
giène : nous ne pouvons utiliser les réfrigérateurs 
dédiés aux aliments que nous recevons du traiteur 
pour y mettre des sacs donnés par les familles. 
 

 D’autre part, si chacun faisait cela, le personnel 
communal devrait gérer le service tout en faisant 
réchauffer et servir, les enfants qui apporteraient 
leurs repas. C’est tout à fait impossible. 

 

En cas d’absence d’inscription, la directrice de l’école ap-
pelle les parents pour venir rechercher l’enfant 

 Si ce n’est pas possible, l’enfant est accueilli à la 
cantine mais on lui sert ce qui reste, après avoir 
servi les enfants inscrits 

 Le repas sera facturé alors à 7 €  
 

Il n’est pas acceptable de réduire le repas d’un enfant 
parce que son camarade n’a pas été inscrit. 

Restauration Scolaire, Périscolaire, Etude 
Dirigée 
 

Le service de restauration scolaire bénéficie 

d’une importante solidarité municipale puisqu’en  

2020-2021,  le déficit du service cantine s’est éle-

vé à plus de  43 000 €, ce qui représente un prix 

de revient du repas à 7.04 €, facturé aux fa-

milles 4.60 €. 

Suite au nouvel appel d’offres, en vigueur à par-

tir de septembre, les tarifs d’achats ont beaucoup 

augmenté, en raison principalement des   exi-

gences dictées par la loi EGALIM concernant 

l’amélioration de l’alimentation : 20 % Bio et 50% 

agriculture raisonnée et circuit court mais pas 

seulement. La commune ne peut pas se per-

mettre d’augmenter le déficit annuel, le conseil 

municipal a donc revu la tarification tout en la 

simplifiant. 

Restauration scolaire 
à partir du 1er Octobre 2021 

Tarifs 

Repas de cantine 4.90 € 

P.A.I. (avec protocole médical) 1.20 € 

Enfants acceptés en cantine, sans réser-
vation 

7 € 

Périscolaire du matin et du soir 
à partir du 1er Octobre 2021 

Tarifs 

 

Périscolaire du matin  7h30-8h30  
 

2.50 € 
 

 
Périscolaire du soir 16h30-18h45 

 
3.50 € 

 

 
Etude dirigée  16h30 -17h45 

  
2.50 € 

 
 

Périscolaire du soir suite étude  17h45-
18h45 

 
1 € 

 

Forfait Retard  pour reprise des enfants 
après 18h45 

  
10 € 

 

Les réservations sur le portail  
famille sont optimum sur tablette 
ou ordinateur. 

Smartphone déconseillé 



 

 

CIVISCOL  un service d’accompagnement scolaire  
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Pendant le  confinement et depuis la rentrée  de 2020, 

vous nous avez fait part de votre difficulté à aider vos en-

fants dans leurs devoirs ou à expliquer le cours lorsqu’il 

était en distanciel.  

La commune a donc cherché une autre solution pour que 

tout au long de l’année, soit votre enfant révise ou s’exerce 

tout seul, soit vous puissiez trouver comment l’aider et 

mesurer ses progrès. 

Depuis la mi-septembre hormis les vendredis, plusieurs 

enseignants volontaires nous ont permis d’ouvrir un deu-

xième groupe d’étude dirigée. Cependant sur 119 élèves, 

ce service ne pourra en satisfaire que 24. L’abonnement à 

Civiscol a donc toute sa légitimité. 

Les contenus pédagogiques sont réalisés par des ensei-

gnants de l’Éducation nationale.  

 

La commune qui finance ce service a choisi la formule la 

plus complète qui comprend un Tutorat en ligne : un véritable accompagnement lors des devoirs : de 17h à 

20h, 6 jours sur 7 en Maths, Français, SVT, Physique-Chimie et Anglais. 

Nous sommes convaincus que les contenus interactifs proposés vous permettront d'offrir à vos enfants un 

suivi personnalisé dans leur progression. 

 

La commune prend en charge le coût de l’abonnement pour les enfants inscrits à la rentrée 2021 

en classes de : CM1, CM2, 6ème et 5ème. Cela représente un coût total pour la commune de 5 680 €. 

 

Un certain nombre de codes ont été distribués avant l’été. Il nous en reste 13 à attribuer. Si vous désirez 

utiliser CIVISCOL, merci de prendre contact en mairie.  

 

Merci de nous faire part de votre expérience sur ce service offert. 

 

La dépose des enfants à 

En 2007 la commune a busé une partie du ru sur 

la gauche du parking pour l’agrandir. Il n’est pas 

envisageable de faire plus ni de supprimer le 

parc autour du lavoir pour y mettre des voitures. 

Il faut donc que les places existantes ser-

vent en premier aux parents d’enfants en 

maternelle qui doivent être accompagnés ; tout 

repose sur le civisme de chacun.  

Que ceux qui stationnent sur les trottoirs 

pensent aux enfants qui traversent sans 

visibilité. 

 

Plusieurs améliorations sont possibles : 
 

 L’embauche d’un « senior »  pour gérer la 

traversée des enfants – la dépose et les rota-

tions des véhicules le matin de 8 h 00 à 8 h 30 : 

Avis aux personnes intéressées – se faire 

connaître en Mairie (emploi 

contractuel rémunéré) 

 

 Créer un pedibus pour con-

duire à pied les enfants à 

l’école, comme une ligne de 

bus, pour éviter les déposes 

en voiture. 

 

 La création de quelques 

places de « dépose minute » en 

utilisant la largeur du trottoir 

mais plusieurs propriétés devraient suppri-

mer leur talus sur le domaine public. 

 

 La pose de poteaux en bois pour empêcher 

matériellement le stationnement (ou jardi-

nières de fleurs). 



 

 

s’agit de la compétence 

« GEMAPI » (Gestion de 

l’Eau, des Milieux Aqua-

tiques Prévention des Inon-

dations) mais, ce serait trop 

simple, L’Etat a demandé 

l’établissement de schémas 

directeur par bassin versant 

à des syndicats mixtes.  

Le SMAGE 2 Morin a été 

créé le 1er janvier 2018 pour 

assurer la mise en œuvre 

du Schéma d'Aménage-

ment et de Gestion des 

Eaux (S.M.A.G.E.) des 

Deux Morin approuvé le 21 

octobre 2016 et porter la Commission Locale de 

l'Eau  d’où son nom de « structure porteuse ».  

Le syndicat a des missions d’animation, d’acquisition 

de connaissance, de conseils, de sensibilisation. 

 

La GEMAPI était donc à la communauté de com-

munes mais les études et les projets étaient donnés à 

une autre structure. Sous la pression des élus locaux, 

celle-ci s’est simplifiée en confiant, en plus de ses 

fonctions, au  SMAGE 2 Morin depuis le 1er jan-

vier 2020, l’exercice de la compétence 

(GEMAPI) sur le bassin versant du Grand Mo-

rin (dont ses affluents)  telle que définie dans l’ar-

ticle L.211-7 I bis du Code de l’Environnement (items 

1°, 2°, 5° et 8°) à savoir l’exécution de toutes études, 

travaux ou actions relevant de :  

 1° : l’aménagement du bassin 

versant, 

 2° : l’entretien et l’aménage-

ment des cours d’eau, canaux et 

plans d’eau, ainsi que de leurs 

accès, 

 5° : la défense contre les inon-

dations de toute nature, quelle 

que soit leur origine à l'exclusion 

des inondations dues aux réseaux 

de collecte des eaux usées, 

 

8° : la protection et la restaura-

tion des sites, des écosystèmes 

aquatiques et des zones humides, 

ainsi que des formations boisées 

riveraines. 

(Suite page 6) 
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sons. L’agriculteur doit faire des 

travaux.  

 

La commune vient de faire faire 

une inspection télévisée de la 

principale canalisation d’eaux 

pluviales  entre le chemin de 

Laître et le parking de l’école : 

le ru du Corbier dans sa partie 

souterraine qui passe sous le 

trottoir rue de l’église que l’on 

voit en aérien derrière le lotis-

s e m e n t  e t  l ’ é g l i s e . 

Plusieurs endroits nécessitent 

des travaux. Ces branchements 

aura ient  du  pa sser  sous  l e  ru . 

 

La commune n’a plus la compétence gestion des 

eaux pluviales et ne peut donc plus mettre de dé-

penses d’investissement liées à ce sujet à son bud-

get. Elle perdra même l’entretien des avaloirs le 

31 décembre. La commune ne peut que solliciter 

la Communauté d’Agglomération et le SMAGE 

des deux Morin.  

Si Bouleurs n’est pas concerné par la montée des 

eaux d’une rivière, elle l’est par le ruissellement ; 

or l’Etat pour mieux structurer l’action publique 

en matière de prévention des inondations a confié 

la compétence en 2014 aux intercommunalités. Il 

(Suite de la page 1) 

L’orage du 19 Juin (suite) 

Obstruction dans le ru souterrain  



 

 

Les travaux 
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L’EGLISE  
La commune a sollicité, sans l’obtenir, deux subventions pour 

l’église au titre du Plan de Relance en 2020. Sur 117  dossiers, 13  

seulement ont été retenus. 

Devant la dégradation d’année en année des murs, la commune a 

lancé un programme de tra-

vaux urgents sans attendre 

une hypothétique subven-

tion un jour.  

 

Depuis 2010, sur la base d’ 

un diagnostic complet com-

mandé à un architecte du 

Patrimoine », des travaux 

ont suivis, notamment la restauration de la couverture dont une partie 

est neuve, la restauration de deux voûtes qui menaçaient de s’écrouler 

et l’an dernier le ravalement de quelques travaux à l’arrière du chœur. 

 

Dans quelques semaines, pour un coût d’environ 140 000 €, démarre-

ront  des travaux pour trois mois environ : 

 Le drainage du mur Nord et son assèchement sur  1 m de hauteur, 

suivi de l’enduit intérieur 

 Le remplacement des marches extérieures par une rampe pour éviter aux poussettes de passer par 

l’étroit trottoir. 

 Le ravalement extérieur y compris la partie Sud (côté Mairie) et les quatre contreforts de la fa-

çade sud du clocher 

La commune souhaite refaire vivre ensuite ce bâtiment, mémoire de la commune depuis 8  siècles, 

en organisant concerts et expositions dans le respect des lieux. 

Changement de la canalisation 

d’eau potable à Sarcy 

 
Depuis des années, nous sollicitions le Syn-

dicat d’eau potable pour le changement de 

la canalisation rue de Sarcy  (tronçon entre 

les N°  9  et 13). La construction de trois 

nouvelles maisons rendait ces travaux in-

dispensables. 

 

Le Syndicat a donc programmé ces travaux 

qui se terminent, pour un montant de 

72 800 € HT(87 360 €TTC). La commune 

remercie son Président Franz Molet de les 

avoir prévus dès son entrée en fonction. 

 

Le SMAGE est en cours de réalisation d’un Programme 

d’Actions de Prévention des Inondations (P.A.P.I.) . Pour 

financer les travaux, une taxe pourra être levée. 

 

Pour éviter de nouvelles inondations des maisons 

 Mobiliser les agriculteurs pour l’entretien de leurs 

drains agricoles 
 

 Veiller à la non obstruction des avaloirs (chacun 

d’entre nous doit y veiller les jours d’orage car la 

boue avec la paille colmate les grilles) 
 

 Réparer le réseau d’eaux pluviales 
 

 Obtenir les travaux inscrits dans le schéma  direc-

teur d’Assainissement approuvé fin 2018 

(Suite de la page 5) 



 

 

Urbanisme : la zone 1 AU au centre du village 
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La zone 1 AU prévue au centre du village intéres-

sent nombre d’opérateurs ou aménageurs qui es-

saient d’obtenir des propriétaires des engage-

ments signés souvent très longs (pour bloquer les 

concurrents et faire pression sur la commune)  en 

promettant bien souvent des prix d’achat suréva-

lués de leur terrain, prix qui ne peuvent être te-

nus. Les parcelles ne sont pas viabilisées et ne 

peuvent l’être que par une opération d’ensemble. 

Le prix d’achat définitif ne peut être calculé qu’à 

partir du moment où un projet est retenu par la 

commune avec un cahier des charges qui permet 

d’évaluer le coût global de l’opération incluant les 

voiries, les réseaux... 

 

La plupart du temps, l’aménageur ou le promo-

teur revient alors vers les propriétaires qui ont 

signé en disant qu’en raison des demandes de la 

commune, ils ne peuvent maintenir le prix propo-

sé qui se trouve souvent divisé par deux. 

Au PLU aujourd’hui, c’est une zone 1 Au d’un 

hectare et demi environ qui fait l’objet de plu-

sieurs projets. Le conseil municipal aura à en dé-

battre dans quelques semaines. 

La commune réfléchit à une zone pavillonnaire, 

sans collectifs, mais aussi à une opération mixte 

proposant un habitat, dit « intermédiaire », où l’on 

pourrait accueillir des actifs mais aussi des per-

sonnes âgées valides. 

L’urbanisation doit répondre à un besoin ; le besoin, de nos jours, ce n’est pas seulement des 

maisons pour accueillir des familles.  
Notre population vieillit et nous avons besoin de leur proposer un habitat adapté : entre une maison trop 

grande à entretenir et une chambre en EPHAD, il y a la place pour des logements plus petits, dans des pe-

tits collectifs où se retrouveraient à la fois des familles, des jeunes qui souhaitent décohabiter, mais aussi 

des personnes âgées valides.  

Il y a des formules en habitat social mais aussi en habitat privé où l’on peut avoir la maîtrise des  

attributions. 

La commune a eu souvent des demandes pour rapprocher de leur domicile des parents vieillissants mais 

valides. Plusieurs attributions de logements ont été faites en ce sens.  

 

Notre volonté est donc de mener une réflexion de fond au sein de l’équipe municipale 

afin d’étudier les orientations pour un aménagement dans la zone1 AU mixant habitat 

traditionnel et structure multigénérationnelle  visant au renforcement du lien social. 

L’enquête publique pour la modification du PLU 

Cette modification a été initiée en 2018 pour cla-

rifier le règlement et prendre en compte les pro-

blèmes de ruissellement. 

En effet, lorsque plusieurs arrêtés de reconnais-

sance de catastrophe naturelle ont été pris, la 

commune a l’obligation de prendre des mesures. 

Le schéma directeur d’assainissement a été révi-

sé et adopté en novembre 2018. Plusieurs préco-

nisations ont été intégrés dans cette modification, 

notamment des bassins de rétention d’orage pour 

freiner l’eau. 

Plusieurs personnes ont fait des observations sur 

lesquelles le commissaire-enquêteur va donner son 

avis. La modification sera approuvée par la Com-

munauté d’Agglomération Coulommiers-Pays de 

Brie. 



 

 

Le Cocon Français, bâtir aujourd’hui en pensant à demain 
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Cette jeune entreprise conçoit et fa-

brique des espaces de vie qui se pré-

sentent sous forme de modules habi-

tables indépendants. Fabriqués en 

ateliers sur la base de conteneurs ma-

ritimes recyclés, ils sont directement 

livrés sur le lieu d'installation. Du 

bureau de jardin au studio autonome 

en passant par le poolhouse, tous les 

modules sont personnalisables. 

 

Anciens collègues et amis de longue 

date, ces trois jeunes sont issus du 

milieu industriel et aéronautique. 

Passionnés par l'éco-construction, ils 

ont décidé, animés par une ambition 

commune de se lancer dans l'habita-

tion de demain. C'est ainsi que Le Co-

con Français est né. 

 
En toute simplicité, cette nouvelle 

manière d'agrandir ou de construire 

son espace de vie dispense du 

stress de la gestion des travaux en 

ayant un interlocuteur unique. De 

plus, les modules pouvant être livrés 

intégralement équipés, ils offrent une 

solution rapide et sans contraintes. 

Rencontre avec l’équipe du Cocon Français, une jeune société Bouleuroise 

qui se lance sur le marché de l’habitation éco-responsable. 

Inscrits au PLU dans les servi-

tudes d’utilité publiques, ils s’im-

posent. La rue de l’église (RD33) et 

la rue de Montpichet (RD33E) sont 

concernées par un arrêté d’aligne-

ment pris par le Département de 

Seine et Marne en 1953.  

L’objectif était l’élargissement de 

la voie. De ce fait, aucuns travaux 

d’agrandissement sur le domaine 

public ne peuvent avoir lieu sur 

les bâtiments frappés d’aligne-

ment.  

Une déclaration Préalable de tra-

vaux est à déposer en Mairie. 

Vous pouvez consulter la pièce du 

PLU concernant les servitudes sur 

le site de la Commune.  

A savoir : Les plans d’alignement  

Les isolations à 1 € entrainent des abus.  
 

les structures délégataires du dispositif des CEE et signataires de la Charte 
Coup de Pouce Isolation ne sont pas censées vous démarcher par téléphone, 
courriel ou courrier si vous n’en avez pas fait la demande.  
De même, l’Etat, le gouvernement, le Ministère de la Transition Écologique et 
Solidaire ou encore la Région ne vous solliciteront jamais par téléphone.  
Les travaux d’isolation ne peuvent en aucun cas démarrer sans votre  
consentement. N’acceptez aucune offre d’un acteur qui prétend agir pour le 
compte d’un organisme public. Au premier démarchage abusif, ne donnez 
pas suite et ne transmettez aucune information. 
Il vous est fortement recommandé de demander conseil sur le type 
d’isolation qui convient à votre maison. Selon que vous avez un vide 
sanitaire ou non, une maison neuve ou ancienne, tout ne convient pas. 
 
N’hésitez pas à contacter la Mairie en cas de doute avant de signer un 
engagement et vous renseigner sur les formalités préalables à accomplir 
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L'association Essaim d’artistes 
 

Propose des cours de Peinture adultes et enfants  

Il reste des places disponibles : 

 pour les cours adultes le mercredi de 19h à 

21h30 dans une ambiance chaleureuse. 

 pour le cours enfant qui se déroule le mercre-

di de 14h30 à 16h00.  
 

Les cours ont lieu à «  la maison des Associa-

tions." 

Contact Daniel Chamaillard 06.19.02.67.45. 

La rentrée des associations à Bouleurs 

L’Association Sportive de Bouleurs A.S.B. 
 

a pour but de promouvoir la pratique d’une activité sportive 

dans une ambiance conviviale et amicale. 

L’A.S.B. propose des cours collectifs de Fitness (step, 

Lia, renforcement musculaire, abdo-fessiers, 

Zumba…) dans la salle Multisports de la Maison des As-

sociations  du lundi au jeudi.  

toutes les informations sur notre site www.asbouleurs.fr  

EVI'DANSES, votre école de danse à Bouleurs & Crecy la Chapelle,  

vous propose des cours pour petits et grands !! Du classique à la Salsa en 

passant par le hip hop, le Modern Street ou encore le ragga dancehall, le 

modern jazz, la bachata, les pom pom girls, la zumba ou encore le cabaret ! 

Vous y trouverez surement votre bonheur. Des cours de qualité dans une ambiance conviviale  

Venez essayer gratuitement nos cours www.evidanses.com/s-inscrire-a-un-cours-d-essai 

plus d'infos www.evidanses.com 06.82.55.82.50 contact@evidanses.com 

Planète chanvre 
En Seine et Marne : une entreprise innovante en matière d’isolation. Depuis plus de 10 ans des agriculteurs se sont re-
groupés pour produire du chanvre , d’abord pour l’isolation, mais aujourd’hui les usages sont multiples. Le chanvre, utilisé 
depuis l’antiquité, est une plante qui ne nécessite aucun engrais ni pesticide, ni d’eau supplémentaire que celle tombée 
du ciel et va remplacer certains usages du coton, très consommateur d’eau. 
Notre territoire est même devenu leader européen dans l’utilisation pour la construction. A deux pas de Bouleurs, une 
usine fait des murs préfabriqués en « béton de chanvre » ! 
Planète chanvre a mis au point un enduit d’isolation des maisons par l’extérieur avec un mélange de chanvre et de chaux 
qui laisse respirer par exemple les murs des maisons anciennes. Si ce sujet vous intéresse, vous pouvez consulter le site 
https://planetechanvre.com 

http://www.asbouleurs.fr
http://www.evidanses.com/s-inscrire-a-un-cours-d-essai?fbclid=IwAR3pkOKvuPxaAFVYu9jUSc4Mjdt2w6UWdvazR-KPleDXSwFAj0aLuKoqots
http://www.evidanses.com/?fbclid=IwAR3bUhYXDBiIzL9t6EqWgNHABa7HV5TLGV92FuJ1DZw9aQbdSOHoC_kBK7U
mailto:contact@evidanses.com
https://planetechanvre.com/


 

 

Nos amis à quatre pattes 
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Bouleurs Info 

Nous entendons très souvent les riverains se plaindre 

des chiens non tenus en laisse lors des promenades ou 

trop libres devant chez les propriétaires, ce qui donne 

des frayeurs ou pire chez certains promeneurs.   

 

Il semble utile de rappeler que les chiens doivent être 

tenus en laisse et leurs propriétaires de ramasser les 

déjections. 

 

Des distributeurs de sacs et poubelles sont en train 

d’être installés et des canisettes également. 

 

Pendant les journées du Patrimoine, nous avons pu 

déplorer que l’espace vert entre l’église et la mairie 

est impraticable tant il y a de déjections. 

Nos agents communaux en ont assez d’avoir des pro-

jections sur leurs vêtements quand ils tondent la pe-

louse. 

Nous attendons des propriétaires un peu de civisme.  
 

 

Quelques règles à respecter pour de bonnes relations de voisinage ! 

En raison de la répétition des nuisances sonores 

en pleine nuit et du non-respect de la tranquilli-

té du voisinage, l’accès au city-stade, à l’enceinte 

de l’école, dans le jardin public autour du lavoir, 

ainsi que tout regroupement sur le parking de 

l’école, est interdit de 22 h00 à 6h00 du matin. 

Non seulement la présence sera verbalisée dans 

ces lieux mais également la consommation de 

l’alcool dans les lieux cités et dans la même-

tranche horaire de 22 h à 6 h00. 

Lors de la construction du citystade en 2004 et 

2005 la commune avait refusé de mettre l’éclai-

rage public pour ne pas inciter des jeunes à y 

aller la nuit pour éviter les nuisances sonores. 

Cet équipement est fait pour l’école et pour les 

loisirs en journée ou jusqu’à 22 h l’été. 

Les incivilités et le bruit  

Le service civique permet à 

des jeunes âgés de 16 à 25 

d’effectuer une mission 

d’intérêt général auprès 

des collectivités territo-

riales. 

Les missions agréées ont 

une durée moyenne de 7 

mois au cours de laquelle 

les jeunes volontaires s’en-

gagent pour une durée mi-

nimum de 24h par se-

maine.  

Le volontaire perçoit pen-

dant toute la durée de la mission une indemnité ver-

sée mensuellement par l’Agence des Services et des 

Paiements d’un montant de 473,04 € auquel s’ajoute 

une prestation nécessaire à la subsistance, l’équipe-

ment, l’hébergement ou le transport d’un montant 

minimum de 107,58€ par mois. 

La commune a obtenu l’agrément du Service Civique  

pour une durée de 3 ans renouvelable.  

Le Service Civique peut être une opportunité pour le 

jeune d’acquérir de nouvelles compétences par 

l’expérience ou par une formation spécifique.  

A la fin de la mission, le tuteur et le jeune 

échangent sur le déroulé de la mission et sur les 

compétences qui ont été développées et acquises 

au fil de cette expérience. Cet échange donne 

lieu à la rédaction d’un bilan nominatif, permet-

tant au volontaire de mettre en avant ces com-

pétences au cours de la réalisation de son projet 

d’avenir.  

 

Nous tentons donc de trouver un volontaire de 

Service Civique, car ce serait un plus pour 

l’équipe d’animation : 

 pour l’organisation d’un « Pedibus » ,    

 pendant la pause méridienne pour l’enca-

drement des enfants  

 Pour la périscolaire après 16h30…. 

Cette expérience permettrait au jeune retenu de 

se prévaloir d’une expérience dans l’animation 

pour faciliter ensuite son entrée dans la vie ac-

tive s’il choisit cette orientation. 

Service Civique : pourquoi pas à Bouleurs ? 



 

 

En effet, au cours du mois de mai, un 

malfaisant nous a déposé un camion de 

gravats sur notre commune ! 

Heureusement, et grâce aux actions de 

nos conseillers municipaux qui, avec les 

caméras chasseurs et la vidéo surveil-

lance, ont pu identifier le contrevenant 

et porter plainte auprès de la gendarme-

rie. Résultat, cette entreprise régionale 

est revenue charger ses gravats, ouf !!!

Une économie de 2500 € si nous avions du les faire enlever ! 

Il ne fait pas bon de vider ses déchets à Bouleurs !! 
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Les journées du patrimoine 

Rappel : les couvercles des poubelles doivent être fermés sinon 
nous retrouvons des déchets sur la route  

Le mécanisme de l’horloge, autrefois dans le clocher, et remonté par 
M. PORTIER pendant des décennies a été remplacé par un système 
électronique. Chacun peut venir admirer cet élément du patrimoine 
dans l’entrée de la Mairie, ainsi qu’une petite vidéo sur le remontage 
de cette horloge par M. Portier 

Les 18 et 19 septembre, se sont tenues les Journées 

du Patrimoine à Bouleurs. C’était une occasion pour 

faire découvrir ou redécouvrir notre belle Eglise aux 

Bouleurois et visiteurs d’autres villes qui sont venus 

à notre rencontre. 

Petits et grands ont déambulé à travers ce monument 

du XIIème siècle, avec en main la brochure décrivant 

l’histoire des lieux. Un petit film du remontage de 

l’horloge par Monsieur Portier a été projeté, afin d’ex-

pliquer aux visiteurs le fonctionnement dans le passé 

et c’était aussi une façon pour la Commune de rendre 

un hommage à Monsieur Portier (ci-contre).  

Cette année nous avons aussi voulu raconter un bout 

d’histoire de notre Vieux Lavoir avec une exposition 

de photos anciennes.  

Une native de Bouleurs a même reconnu certaines 

scènes sur les photos : elle se rendait enfant avec sa 

grand-mère laver le ligne 

au Vieux Lavoir. Elle a 

fait part avec émotion de 

ses remerciements à la 

ville d’avoir fait cette ex-

position. Certains en-

fants ont également com-

pris que notre Lavoir 

était finalement l’an-

cêtre de leur machine à 

laver …Les Journées 

du Patrimoines ont fa-

vorisé l’échange entre 

les habitants de Bou-

leurs et leurs conseil-

lers municipaux. Rendez-vous l’année prochaine 

pour encore plus d’animations lors de ces jour-

nées. 



 

 

Journal d’informations Municipales 

 

Jean-Philippe ROZEC, adjoint 
aux affaires scolaires et périsco-
laires a quitté notre région. Il 
faisait partie du conseil munici-
pal depuis 2014 et laissera 
l’image d’un homme de consen-
sus, modéré, impliqué, toujours 
présent. La commune lui sou-
haite une pleine réussite dans ses 
nouveaux projets professionnels. 
 
Après également le départ de 

Mme Tassain, ce sont les deux suppléants, Mme Vigneron 
et M. Blin qui sont devenus conseillers municipaux. 

Edité par FCS Imprimeur—Ne pas jeter sur la voie publique 

Adresse 24 rue de l’église 

   77580 Bouleurs 

 : 01 64 63 84 14 

@     :   mairiedebouleurs@wanadoo.fr       

 accueil@bouleurs.fr 
 

La mairie est ouverte :  tous les matins  

9H à 12H du lundi au samedi et  

les vendredis de 14 H à 18H 

Retrouvez-nous sur le Web  

www.bouleurs.fr Cette application adoptée par de nombreuses communes s’est 
dotée de services supplémentaires. Il vous faut indiquer la com-
mune en premier et vous trouvez 3 grandes rubriques :  

L’actualité : évènements festifs, travaux, coupure d’eau etc… 
Les services : qui regroupe  

 L’annuaire des entreprises et des commerces 

 Les informations pratiques : heures 
d’ouvertures de la mairie, téléphone  

 L’agenda où vous trouverez les évè-
nements à venir 

 Le sondage : la commune n’a pas 
encore utilisé cette fonction mais le 
fera pour  avoir votre avis 

 Le signalement : pour avertir la com-
mune d’un problème de voirie, fuite 
d’eau, … 

 La boîte à idées 
Les stations liées : l’école peut utiliser 
Illiwap pour faire passer une information 
rapide car la commune a désigné la directrice comme 
« administrateur ». 
 

Concernant l’annuaire, la commune invite toutes les entreprises 
ou professions libérales qui souhaitent avoir une visibilité à 
transmettre en mairie les informations que vous voulez y faire 
figurer : c’est gratuit. 
Nous avons beaucoup de nouveaux habitants qui ignorent les 
ressources de notre commune tant en artisans, qu’en professions 
libérales. Seuls les commerces sont très visibles. 
 

Le CKS à l’honneur 
 

Les 21 et 22 août dernier, trois 

jeunes Karatékas du CKS KA-

RATE en Pays Créçois sont parties 

aux championnats d’Europe à 

Tampere, en Finlande. Toutes sont 

revenues médaillées ! 

 

C’est début août que la direction 

technique Nationale et les entraî-

neurs de l’équipe de France ont 

confirmé leur choix de sélection et 

ont fait part au club de leur déci-

sion. Les trois jeunes filles qui 

font partie de la liste des cinq 

athlètes de haut niveau (liste Mi-

nistérielle) que compte le club ont 

l’habitude des challenges mais 

cette fois la barre pouvait sembler 

haute… 

Cela n’a pour autant pas impressionné nos jeunes 

Briardes puisque Jennifer ZAMETO ramène la 

médaille d’argent en combat espoir moins de 61 

kg pendant que Thalya SOMBE 

et Marion CHAMPAGNE rap-

portaient le bronze respective-

ment en combat junior plus de 59 

kg et en Kata par équipe cadet/

junior. 

 

Une belle reconnaissance pour 

notre club local qui s’attache de-

puis toujours à développer tout 

autant son profil associatif que 

son profil sportif.  

Le président l’assure les 

quelques 220 adhérents que 

compte le club auront l’occasion 

de fêter cet événement dès que la 

situation sanitaire le 

permettra. D’autant qu’une ré-

compense supplémentaire est 

venue se rajouter ce week-end.  

Notre députée Patricia LEMOINE ayant à son tour 

souhaitée reconnaître le club en lui remettant la mé-

daille de bronze de l’Assemblée Nationale. 


